

Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral Nicaragua – mayo 2023

Titular	Noticia	Fuente
Ortega y Murillo felicitan a los trabajadores nicaragüenses en su día	El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, y su esposa, la vicepresidenta Rosario Murillo, felicitaron este lunes a los jornaleros en ocasión del Día Internacional de los Trabajadores. Nicaragua conmemora el Primero de Mayo con el salario mínimo promedio mensual más bajo de Centroamérica, de 213,2 dólares. "En el Día Internacional de los Trabajadores, nuestro abrazo, profundamente hermanados, con todas las familias nicaragüenses que somos trabajadoras, laboriosas, talentosas, creativas, innovadoras e indetenibles en el diario bregar por una existencia verdadera, digna, buena, alegre y comprometida, como estamos comprometidos todos a avanzar caminando juntos hacia tiempos de prosperidad", señalaron Ortega y Murillo en el mensaje. "Nuestro abrazo profundamente admirado ante el afán y la realidad de justicia, derechos, seguridad, tranquilidad y paz verdadera, para esta patria bendita, siempre soberana y libre", continuaron. https://www.swissinfo.ch/spa/primero-de-mayo-nicaragua_ortega-y-murillo-felicitan-a-los-trabajadores-nicaragueenses-en-su-d%C3%ADa/48477450	SWI Lunes I Mayo 2023
Nicaragua en la conmemoración con trabajadores palestinos este Primero de Mayo	El 1º de Mayo 2023, en conmemoración del Día Internacional de los Trabajadores, el Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional de Nicaragua, por medio de su Embajada en el Estado de Palestina, participó en el acto de conmemoración organizado por la Federación General de Sindicatos Palestinos, en Ramallah. Miles de trabajadores se hicieron presentes en la Plaza Yasser Arafat, ondeaban banderas de Palestina y pancartas con el lema "Si a un Derecho Laboral Moderno que garantice la Justicia Social para todos los Trabajadores". En la actividad estuvieron presentes: miembros del Comité Ejecutivo de la Organización para la Liberación de Palestina, OLP, miembros del Comité Central del Movimiento Nacional para la Liberación de Palestina, Fatah, ministros, líderes de otros partidos políticos, miembros de la Cámara de Comercio y representantes sindicales. https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:139642-nicaragua-en-la-conmemoracion-contrabajadores-palestinos-este-primero-de-mayo	El 19 Digital Lunes I Mayo 2023
Mejores salarios y contratos, pedidos latinoamericanos	En Venezuela el salario mínimo mensual actual equivale a solo 5 dólares, y en Nicaragua el 70 % de empleos son informales. Estos y otros problemas fueron el foco de este Primero de Mayo en América Latina, en el que la fuerza laboral de la región exigió condiciones justas para mejorar su calidad de vida.	EFE Martes 2 Mayo 2023

en el Primero de Mayo	Marchas En Argentina la población hizo un acto masivo en la Plaza de Mayo por "la derrota del ajuste y el pacto del Gobierno con el Fondo Monetario Internacional (FMI) apoyado por todos los partidos patronales". Los reclamos enmarcan problemas como la inflación del 104,3 % anual en marzo último, la caída del poder adquisitivo de los salarios, la informalidad laboral y el aumento de la pobreza al 39,2 % en 2022. https://efe.com/economia/2023-05-02/primero-de-mayo-en-america-latina/	
Gobierno de Nicaragua entrega pago de pensiones a más de 327 mil jubilados	El Gobierno de Nicaragua, a través del Instituto Nicaragüense de Seguridad Social (INSS), comenzó a realizar el pago de pensiones a 327 mil 018 familias, informó la Vicepresidenta Compañera Rosario Murillo. "Estamos también hoy cumpliendo con el pago a través del INSS a pensionados y jubilados, estamos hablando de 1 mil 957 millones de córdobas que se entregan a través de las distintas modalidades a 327 mil 018 familias", dijo. Reiteró que son "I mil 957 millones de córdobas para pensiones, para jubilaciones y sobre todo cubrir los derechos de las y los trabajadores de nuestra Nicaragua bendita". https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:140359-gobierno-de-nicaragua-entrega-pago-de-pensiones-a-mas-de-327-mil-jubilados	El 19 Digital Jueves 18 Mayo 2023
Crisis en las maquilas de Centroamérica y Nicaragua: Más DE 50 mil despidos	Nicaragua está en desventaja, porque el régimen de Daniel Ortega ordenó el cierre de la asociación de maquilas, por lo que el sector privado no tiene organización que haga frente a la crisis actual. https://www.laprensani.com/2023/05/21/economia/3150582-crisis-en-las-maquilas-de-centroamerica-y-nicaragua-mas-de-50-mil-despedidos	La Prensa Nicaragua Domingo 21 Mayo 2023
Actividad económica subió 2.7% en marzo	El Índice Mensual de Actividad Económica (IMAE) en Nicaragua subió un 2.7% en marzo pasado con relación al mismo mes del año anterior, según un informe divulgado ayer por el Banco Central Nicaragüense. Además, este crecimiento con relación a marzo de 2022, el IMAE mostró una subida del 3.2% en el acumulado enero-marzo y del 3.4% en la variación promedio anual (desde abril de 2022 a marzo de 2023), detalló el banco emisor del Estado en un informe. "Los resultados indican que la economía tuvo un desempeño positivo", destacó la entidad monetaria. https://kiosko.laprensagrafica.com/publicacionhtml.php/publication=1.3%20Prensa%20Grafica&date=27_05_2023#page/36	La Prensa Gráfica Sábado 27 Mayo 2023